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ПЯТИЛЕТКЕ- 

УДАРНЫЙ ФИНИШ, 

СЪЕЗДУ КПСС- 

ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!

С большим подъемом, 
и высокой активностью 
продолжают обсужде
ние проекта ЦК КПСС 
«Основные направле
ния экономического и 
социального развития 
СССР на 1981—1985 го
ды и на период до 
1990 (года» труженики 
нашего комбината. Вы
ступая на рабочих со
браниях, строители еди
нодушно одобряют пла
ны партии,' направлен
ные на дальнейшее раз
витие экономики стра
ны, повышение уровня 
благосостояния совет
ского народа, вносят 
конкретные предложе
ния по улучшению про
изводственно - хозяйст
венной деятельности в 
своих коллективах.

»Недавно такое собра
ние, на котором побы
вал наш корреспондент 
А. Чепасов, и отчет с 
которого мы публику
ем сегодня, было про
ведено коммунистами и 
инженерно - техниче
скими работниками 
СУ-15.
ЦЕЛЬ — СЧАСТЬЕ, 

СРЕДСТВО — ТРУД
Выступая перед собрав

шимися, секретарь партий
ной организации управле
ния П. А. Жарихин отме
тил, что в Основных на
правлениях уделяется ос
новное внимание решению 
социальных задач.

— Одиннадцатая пяти
летка, — подчеркнул до
кладчик, — ответственней
ший этап в реализации на
меченных партией долго
срочных планов, но на 
пути их решения нужно 
преодолеть отдельные 
трудности и недостатки, 
например, в деле исполь
зования преимуществ пла
нового ведения хозяйства, 
снабжении населения от
дельными видами продук
тов и товаров, улучшении 
жилищных условий трудя
щихся и так далее.

ПРИЧИНЫ 
НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬ

НОЙ РАБОТЫ
Обстоятельно изложив и 

раскрыв суть всех Основ
ных направлений проекта 
ЦК КПСС, секретарь парт
бюро управления подроб
но остановился на резуль
татах производственной 
деятельности коллектива в 
уходящем году, на зада
чах коммунистов в пред
съездовский период.

С какими же результата
ми идут к съезду труже
ники СУ-15, какие вопросы 
предстоит решить коллек
тиву в ближайшее время?

Проблем и трудностей в 
работе стройуправления 
немало. До конца года 
коллективу управления не
обходимо сдать 34972 ква
дратных метра общей пло
щади. С планом по произ
водительности труда за 11 
месяцев отделочники спра
вились на 95,2 процента. 
Потребуется большая ра
бота коммунистов -и инже
нер н о-те хн иче ск их р аб от- 
ников по мобилизации 
коллектива на сдачу таких 
объектов, как общежитие 
по улице Бардина, где до 
сих пор не проложены не
которые инженерные сети, 

аптека по улице Викулова, 
магазин спорттоваров.

Анализируя причины не
удовлетворительной рабо
ты коллектива в этом году, 
секретарь партбюро ука
зал на низкую механо
вооруженность всех про
цессов производства от
делочных работ. Он на
помнил, что решения пре
дыдущего партсобрания, 
посвященного механизации 
трудоемкого ручного тру
да, почти не выполняются.

* Партийная жизнь '

Идет обсуждение проекта ЦК КПСС

Программа мирного созидания
Из-за того, что усло

вия труда рабочих не 
улучшаются, сокращается 
численность управления.

На высотных домах не 
устанавливаются подъемни
ки, не работают лифты. 
Все стройматериалы при
ходится переносить вруч
ную. Не редки перебои в 
снабжении отделочников 
стройматериалами. Так, од
но время маляры стояли 
из-за отсутствия шпаклев
ки, и только отделочники 
Комсомольске - молодеж
ной бригады Н. А. Заха
ровой носили ее с одного 
дома на другой. В то же 
время для этого передо
вого коллектива до сих 
пор не перевезена бытов
ка с касс Аэрофлота, 
где (отделочники труди
лись прежде. Главный ме
ханик говорит, что выде
лял для этой цели КрАЗ, 
который простоял, но так 
и не был использован по 
назначению прорабами 
тт. Моховым и Наумовым.

В стройуправлении име
ется немало фактов бес
хозяйственного отношения 
к стройматериалам со сто
роны отделочников (пере
расход их за 11 месяцев 
этого года составил 17 ты
сяч 800 рублей).

Секретарь парторганиза
ции призвал присутствую
щих усилить борьбу за эко
номию (материалов, энер
горесурсов, культуру про
изводства работ. Он ска
зал:

— Причина перебоев в 

ф Сделано в десятой пятилетке. Жилой массив микрорайона № 3 «Комсомольский».

снабжении зависит во мно
гом от нашей бесхозяйст
венности. Посмотрите, что 
творится на наших пуско
вых объектах. Цемент 
рассыпан, на паркет мы 
ставим ящики с раствором, 
а он портится. У дома 
№ 17 немало раствора вы
лито на землю. А сколько 
не используется обрези 
плотниками? Необходима 
целенаправленная работа 
по экономии электроэнер
гии, топлива.

ЧТО МЕШАЕТ НОРМАЛЬ
НОЙ РАБОТЕ УПРАВЛЕ
НИЯ!

Во-первых, — неритмич
ность. Большая часть жилья 
сдается или в конце кварта
ла или года. Кроме того, 
наш бич—постоянное отсут
ствие твердого плана строи
тельства объектов, в рас
чете на который осущест
влялась бы бесперебойная 
поставка стройматериалов. 
И, наконец, очень серьез
ная причина — отставание 
субподрядчиков. Необхо
димо во что бы то ни ста
ло значительно увеличить 
мощности «нулевых» уп
равлений.

Особо хочется сказать о 
нашей низкой производ
ственной дисциплине, не
исполнительности, о тс у тс т- 
вии принципиальной тре
бовательности во всех 
звеньях.

Одна из причин сложив
шегося положения в жи
лищном строительстве ви
дится в том, что Главк и 
Среднеуральское террито
риальное управление уде
ляют особое внимание 
возведению промышлен
ных объектов, а показате
ли по вводу жилья счи
тают не основными. Пред
лагаю записать в «Основ
ных направлениях»: «Вклю
чить сдачу жилья в ос
новной показатель работы 
министерств и главков».

НАШИ ЗАДАЧИ
Каковы же ближайшие и 

важнейшие задачи инже
нерно-технических работ

ников и коммунистов уп
равления в связи с обсуж
дением проекта ЦК КПСС.

Главная задача партий
ной организации, идеоло
гического актива: политин
форматор о-в, а гит а т)ор о в, 
пропагандистов со всей 
ответственностью, делови
то провести обсуждение 
этого важного документа 
партии и правительства в 
коллективе, увязывая по
ложения программы эко
номического и социально

го развития страны с за
дачами каждой бригады и 
каждого участка. Необхо
димо, чтобы каждый рабо 
чий^ служащий и инже
нерно-технический работ
ник проникся ясным по
ниманием смысла и значе
ния намечаемых партией 
планов, перспектив даль
нейшего подъема эконо
мики нашей страны, ощу
тил свое место, роль и 
ответственность в общем 
строю.

Большие задачи стоят и 
перед профсоюзной и ком
сомольской организациями, 
которые должны развер
нуть настоящую борьбу 
за выполнение и перевы
полнение трудовых зада
ний, мобилизацию резер
вов производства, искоре
нение всех имеющихся не
достатков.

Мы никогда не должны 
забывать известное марк
систско-ленинское положе
ние о том, что только труд 
является источником пре
умножен и я н аци ональны х 
богатств, и, что общество 
может распределить лишь 
то, что производит.

МНЕНИЕ КОММУНИСТОВ
Страстно, убежденно вы

ступали ин же нерн о-те хн и- 
ческие работники и ком
мунисты СУ-15 со словами 
одобрения и полной под
держки проекта ЦК КПСС, 
заверяли1 присутствую
щих, что конкретными де
лами ответят на заботу 
партии и правительства. 
Откровенной принципиаль- 

н о й юр и т и ке подвер г л и 
коммунисты имеющиеся 
в работе управления и 
комбината недостатки, вне
сли немало конкретных 
предложений по их устра
нению.

Свое выступление на
чальник СУ-15 О. А. Гри
горьев посвятил вопросам 
укрепления исполнитель
ской и трудовой дисцип
лины, улучшения качества 
работы.

— Все мы что-то про-

И’Эводнм, — подчеркнул 
руководитель, — одни — 
продукты животноводства, 
другие — сталь, третьи — 
машины. Наша продук
ция — жилые дома, мага
зины, детские сады и так 
далее. (Но посмотрите, что 
мы выпускаем. Сегодня 
городу нужно новое зда
ние касс Аэрофлота, 
люди стоят часами в оче
редях за билетами на са
молеты, а объект этот мы 
даже не знаем, как и сда
вать, потому что качество 
отделочных работ здесь 
явно неудовлетворитель
ное.

Председатель построеч
ного комитета СУ-15 Т. С. 
Захарова поделилась свои
ми впечатлениями о ра
боте прошедшего недавно 
пленума обкома профсою
зов строителей, об инте
ресном опыте по закреп
лению кадров в тресте 
«Тагилстрой», где два клас
са выпускников в полном 
составе стали штукатурами 
вновь образованной ко-м- 
сомольско - молодежной 
бригады.

— О молодых рабочих в 
тресте позаботились, — 
рассказала она, — создали 
хорошие условия для тру
да и отдыха, выделили мо
лодежному коллективу две 
бытовки.

А у нас в бригаде Т. Г. 
-Кошкиной (коллектив, воз
главляемый прежде 8. С. 
Швед) люди уходят, но мы 
■им ничем не помогаем. 
Отделочники у нас, на-

Фото В. Калима сова. 

верное, и позабыли уже, 
когда до сдачи дома здесь 
действовали лифты. Редко 
оборудуются объекты и 
грузоподъемниками. Даже 
такой малой механизации, 
как столики обойщика, хо
рошо зарекомендовавшие 
себя, изготовлено пока 
очень и очень мало.

В проекте ЦК КПСС уде
ляется большое внимание 
заботе о нашем советском 
человеке. Наша задача сде
лать труд строителей бо
лее механизированным, ин
тересным, здоровым.

— В «Основных направ
лениях экономического и 
социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и 
на период до 1990 года»,— 
подчеркнул слесарь ОГМ 
М. П. Владимиров, — го
ворится о необходимости 
значительного увеличения 
производительности тру
да. И это очень правиль
ное решение. Особенно 
низка еще производитель
ность на стройплощадке. 
Вот уже лет пять как деба
тируется в ДСК вопрос, ко
му делать кровлю? Пра
вильней было бы, как по
казывает многолетняя 
практика, чтобы этим за
нимались монтажники, ко
торые возводят здание и 
имеют в своем распоряже
нии мощный башенный 
кран. Стыдно видеть, как 
мы при помощи «Пионера» 
образца 1939 года подни
маем на -крышу стройма
териалы для устройства 
кровли. Какая уж тут мо
жет быть производитель
ность?

То же самое касается 
устройства «карманов» в 
мусоропроводах. Почему 
их должны делать мы, 
постоянно отрываясь от 
своих основных обязанно
стей по отделке здания? 
Кроме того, и заслонки, и 
вентиляционные решетки 
должны приходить на объ
ект встроенными в -изде
лия, чтобы мы не тратили 
на и-х кустарное произ
водство время и силы.

-Вот от таких вроде бы 
мелочей во многом зави
сит выработка отделочни
ков. Поэтому предлагаю 
создать комиссию из ИТР и 
рабочих, которая смогла 
бы возглавить работу по 
повышению производитель
ности труда.

Предложение о созда
нии техсовета по организа
ции спецработ на -высот
ных домах, оборудован
ных -сложными системами 
дымоудаления, пожароту
шения и т. д. внес началь
ник участка СУ-15 В. В. 
Шошин.

Партийное собрание 
коммунистов и инже-нерно- 
тех-нического персонала
СУ-15 прошло на высоком 
идейном уровне, .отлича
лось активностью высту
пающих. На заботу пар
тии и правительства о 
дальнейшем повышении 
благосостояния народа от
делочники отвечают делом. 

’Выступающие внесли 
немало интересных пред
ложений, которые, не
сомненно, улучшат орга
низацию производства на 
стройплощадке, будут спо
собствовать повышению 
производительности труда 
и качества работы.
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ГОРИЗОНТЫ ОДИННАДЦАТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
Главная задача одиннадцатой пятилетки состо

ит в обеспечении дальнейшего роста благосостоя
ния советских людей на основе устойчивого, по
ступательного развития народного хозяйства, ус
корения научно-технического прогресса и перево
да экономики на интенсивный путь развития, бо
лее рационального использования производствен
ного потенциала страны, всемерной экономии 
всех видов ресурсов и улучшения качества рабо
ты.

(Из проекта ЦК КПСС к XXVI съезду партии 
«Основные направления экономического и соци
ального развития СССР на 1981 —1985 годы и 
на период до 1990 года».)

БАРЬЕРБРАКУ 
И НЕДОДЕЛКАМ

Остались считанные дни 
до наступления 1981 го
да — первого года один
надцатой пятилетки. Про
мышленность и строитель
ство, как известно, будут 
переведены на условия, 
предусмотренные поста
новлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
от 12 июля 1979 г. № 695 
«Об улучшении планирова
ния и усилении воздейст
вия хозяйственного меха
низма на повышение эф
фективности производства 
и качества работы».

Учитывая, что в 1979 
и 1980 годах высшими 
правительственными орга
нами разработан и утверж
ден ряд нормативных ак
тов, детализирующих ос
новные положения этого 
постановления и определя
ющих условия их приме
нения, в настоящей ста
тье мы хотели бы дать 
дополнительные разъясне
ния.

С 1 января для подряд
ных организаций вводится 
новый показатель оценки 
их деятельности: «товар
ная строительная продук
ция». Что это такое? Это 
сметная стоимость строи
тельно-монтажных работ, 
выполняемых на сдавае
мых заказчикам пред
приятиях, комплексах и 
объектах, подготовленных 
к выпуску продукции или 
оказанию услуг. На пер
вый взгляд, этот показа
тель не что иное, как су
ществующий в настоящее 
время показатель «...объ
ем выполненных работ на 
законченных объектах и 
этапах». Однако здесь 
есть принципиальная раз
ница: во-первых, если в 
показатель товарной стро
ительной продукции будут 
включаться выполненные 
работы только на закон
ченных объектах, то в дей
ствующий ныне аналогич
ный показатель включа
лись, кроме того, выполнен
ные работы на закончен
ных этапах, то есть часть 
работ, предусмотренных 
проектом по объекту в 
целом. Товарная строи
тельная продукция будет 
одним из четырех основ
ных показателей оценки 
деятельности коллектива 
всеми инстанциями, тог
да как аналогичный дей
ствующий показатель 
практически для этой це
ли не использовался. Учи
тывая, что основанием 
для включения объемов в 

товарную продукцию бу
дут акты приемки объек
тов, подготовленных к вы
пуску продукции и оказа
нию услуг, полностью ис
ключается приемка объ
ектов с недоделками, кро
ме сезонных работ по бла
гоустройству застраивае
мых территорий.

Выполнение плана по 
товарной строительной 
продукции потребует тща
тельной увязки этого по
казателя с пусковым пла
ном, создания необходи
мого задела на всех ста
диях строительного про
цесса и, самое главное, 
совершенствования орга
низации производства и 
повышения исполнитель
ской дисциплины.

Если ранее, в условиях 
оценки выполнения плана 
«по валу», можно было 
достигнуть желаемых ре
зультатов за счет форси
рования «выгодных ра
бот», то теперь такой ме
тод ликвидации отстава
ния начисто исключается.

Основными положения
ми об образовании и ис
пользовании фонда мате
риального поощрения и 
фонда социально-культур
ных мероприятий и жи
лищного строительства 
предусматривается прин
ципиально новый порядок 
их образования и исполь
зования.

В настоящее время нор
мативы отчислений в эти 
фонды утверждались 
лишь в процентах от при
были. В положении об об
разовании фондов поощре
ния на 1981 —1985 годы 
предусматривается утвер
ждение стабильных норма
тивов, дифференцирован
ных по годам пятилетки 
на основе заданий по рос
ту производительности 
труда и плана по общей 
прибыли.

К сказанному необходи
мо добавить, что при при
нятии встречных планов, 
превышающих задания пя
тилетнего плана на оче
редной год, отчисления в 
фонд материального по
ощрения за перевыпол^ 
ненную часть годового 
плана будут производить
ся по увеличенным норма
тивам: по производитель
ности труда — в три ра
за и по прибыли —. в пол
тора раза.

И. СЕМУХИН, 
начальник планового 

отдела ДСК.

Бюро горкома партии от
метило, что исполком гор
совета прилагает немалые 
усилия для концентрации 
капитальных вложений, на
правляемых на застройку 
жилых районов. В текущей 
пятилетке осуществляется 
строительство микрорайо
нов «Сортировочный», 
«Комсомольский-111», «Пар
ковый», началась застрой
ка жилого района «Цент
ральный», ведутся подгото
вительные работы в микро
районе «Комсомольский-П». 
Вместе с тем проблемы 
своевременной и комплекс
ной застройки жилых райо
нов решаются недостаточ
но энергично.

Руководители Главсред- 
уралстроя. Свердловского 
домостроительного комби
ната, трестов «Строймеха
низация» № 2 и «Урал- 
трансспецстрой» не прини
мают мер по наращиванию 
мощностей управлений ну
левого цикла, по инженер
ным сетям и благоустрой
ству, монтажных подразде
лений по сооружению объ
ектов сферы обслуживания 
в новых микрорайонах.

Разрабатываемые инсти
тутом «Свердловскграждан- 
проект» проекты организа
ции строительства микро
районов не стали директив
ными документами для за
казчика и подрядных орга
низаций. Руководители до
мостроительного комбината 
затягивают разработку про
ектов организации работ. 
Все это в ходе застройки 
новых микрорайонов вызы
вает несогласованность в 
работе и беспорядок на 
строительных площадках.

Бюро горкома КПСС 
одобрило в основном ме
роприятия горисполкома по 
организации своевременной 
и комплексной застройки 
новых жилых районов в го
роде на 1981—1985 гг. Ис
полкому горсовета предло
жено направлять внимание 
руководителей строитель
ных и проектных организа
ций, предприятий-заказ
чиков, управлений и отде
лов горисполкома на без
условное выполнение наме
ченных мероприятий, на 
устранение отмеченных не
достатков.

Одно из цветовых решений торца жилого девяти
этажного дома в строящемся микрорайоне «Парковый».

Фото В. Калимасова.

ПРОГРАММА КОМПЛЕКСНОЙ ЗАСТРОЙКИ
Растет и преображается Сверд

ловск,. На наших глазах зримое во
площение получают идеи Генераль
ного плана города. Его принципи
альные положения взяты за основу 
при разработке комплексного плана 
экономического и социального раз
вития города в одиннадцатой пяти
летке, учтены в комплексном плане 
дорожно-транспортного строительст
ва, в плане внешнего оформления 
города и ряде других документов.

Выполнение этих планов и про
грамм находится под постоянным 
контролем городской партийной ор
ганизации. В мае текущего года на 
шестом пленуме горкома КПСС бы
ли всесторонне обсуждены меры по

усилению работ, связанных с реали
зацией Г енерального плана. Бюро 
горкома партии рассматривало во
прос о мероприятиях горисполкома 
по организации своевременной и 
комплексной застройки новых жилых 
районов в 1981—1985 гг. Сама по
становка этого вопроса, характер 
его обсуждения и принятое в ре
зультате постановление имеют очень 
важное значение, так как являются 
моментами выполнения решений ше
стого пленума горкома КПСС и со
ставляют градостроительную про
грамму одиннадцатой пятилетки. Ус
пешное осуществление ее будет до
стойным ответом на решения XX VI 
съезда КПСС.

Главсредуралстрою, го
родским трестам «Сверд- 
ловскгражданстрой», «Урал- 
трансспецстрой», «Стройме
ханизация» № 2, Свердлов
скому домостроительному 
комбинату, парткомам 
трестов предложено разра
ботать и в четвертом квар
тале утвердить мероприя
тия, обеспечивающие свое
временную подготовку и 
комплексную застройку ми
крорайонов в соответствии 
с графиками. ОБРАЩЕНО 
ВНИМАНИЕ РУКОВОДИТЕ
ЛЕЙ СВЕРДЛОВСКОГО ДСК 
НА МЕДЛЕННОЕ ОСВОЕ
НИЕ СТРОИТЕЛЬСТВА ДО
МОВ 141-й СЕРИИ. ТРЕБУ
ЕТСЯ УСТАНОВИТЬ ПОСТО
ЯННЫЙ КОНТРОЛЬ ЗА РАЗ
ВЕРТЫВАНИЕМ МАССОВО
ГО СТРОИТЕЛЬСТВА ДО
МОВ ЭТОЙ СЕРИИ. ПАРТ
КОМ КОМБИНАТА ДОЛ
ЖЕН ЕЖЕКВАРТАЛЬ Н О 
ПОДВОДИТЬ ИТОГИ РАБО
ТЫ ПО ОСВОЕНИЮ СТРОИ
ТЕЛЬСТВА ДОМОВ 141-й 
СЕРИИ И КОМПЛЕКСНОЙ 
ЗАСТРОЙКИ МИКРОРАЙО
НОВ.

Руководителям Главсред- 
уралстроя поручено ока
зать помощь домострои
тельному комбинату и трес
ту «Строймеханизация» 
№ 2 в повышении мощно
сти управлений нулевого 
цикла и подразделений, вы
полняющих работы по за
бивке свай, прокладке ком
муникаций в новых микро
районах.

Признано необходимым 
активизировать работы на 
строительстве Арамильско- 
го аэропорта с целью осво
бождения в 1982 году тер
ритории для застройки жи
лого района «Ботаниче
ский». Требуется помощь 
руководства всесоюзного 
производственного объеди
нения «Союзстромконст- 
рукция», чтобы предусмот
реть с 1983 года поставку в 
Свердловск встроенной ме
бели для оборудования ею 
жилых домов и объектов 
культурно-бытового назна
чения.

Управлению капитального 
строительства горисполко
ма, институту «Свердловск- 
гражданпроект» поручено 
предусмотреть при проек
тировании новых микро
районов создание зон и 
участков отдыха, спортпло
щадок, детских клубов и 
других объектов бытового 
обслуживания, прокладку 
инженерных коммуникаций 
в проходных каналах. Пред
приятия Главсредуралстроя 
должны освоить производ
ство деталей и конструкций 
для перевода устройства 
архитектуры малых форм 
на индустриальные рельсы. 
Руководители треста 
«Стройдеталь» № 70 завода 
гипсовых изделий обязаны 
повысить качество изделий, 
поставляемых строительным 

СТРАНА НОВОСЕЛИЙ
ф ЗА ОДИННАДЦА

ТУЮ ПЯТИЛЕТКУ НА
МЕЧЕНО ВВЕСТИ ЖИ
ЛЫЕ ДОМА ОБЩЕЙ 
ПЛОЩАДЬЮ 530—540 
МИЛЛИОНОВ КВАД
РАТНЫХ МЕТРОВ.

В период трех последних 
пятилеток в СССР еже
годно сдается в эксплуата
цию свыше 100 миллионов 
квадратных метров жилой 
площади, то есть при
мерно — 2 миллиона 200 
тысяч квартир — столько, 
сколько во всех странах 
Западной Европы, вместе 
взятых.

Каждый день свыше 27 
тысяч человек в СССР 
справляют новоселье. За 
год улучшают свои жи
лищные условия 10 мил
лионов человек.

По новым проектам за 
счет государственных ка
питальных вложений стро
ится теперь почти полови
на домов. В результате 
систематического улучше
ния жилищных условий 
граждан ныне в СССР на 
одного городского жителя 
приходится 13 квадрат
ных метров общей площа
ди жилья.

Советское государство 
на жилищное строительст
во расходует все более ог

ромные средства. Если в 
1950 году они составили 
2,3 миллиарда рублей, в 
1965 — 9,6 миллиарда, 
то в нынешнем году будет 
вложено свыше 18 мил
лиардов, а всего за деся
тую пятилетку — 87,2 
миллиарда.

Расходуя такие огром
ные деньги, наше государ
ство не рассчитывает вер
нуть их обратно в виде 
квартирной платы, кото
рая остается в СССР не
изменной с 1928 года и 
составляет в среднем три 
процента доходов рабочей 
семьи. Плата граждан за 
жилье и услуги комму
нального хозяйства у нас 
составляет всего лишь 
около 30 процентов рас
ходов на их содержание.

Хотя не все еще в 
СССР живут в отдельных 
квартирах, жилищная 
проблема у нас сегодня 
не так остра, как, ска
жем, 15—20 лет назад. В 
одиннадцатой пятилетке 
предусматривается сохра
нить набранные темпы 
ввода нового жилья, с тем 
чтобы в дальнейшем обес
печить каждую советскую 
семью отдельной кварти
рой.

организациям города. Ди
ректору завода керамиче
ских изделий тов. Гусеву 
поручено внести предложе
ние по освоению выпуска 
новых типов сантехнических^*4 
изделий, резко повысить их 
качество.

Горисполкому, подрядным 
организациям особое вни
мание необходимо уделить 
улучшению благоустройства 
вновь застраиваемых мик
рорайонов, предусмотреть 
круглогодичное выполнение 
благоустроительных работ, 
в том числе и прокладку 
внутриквартальных дорог. 
Новый жилой район «Пар
ковый», где работы завер
шаются в 1981 году, должен 
быть показательным по 
уровню благоустройства и 
озеленения.

Райкомам КПСС, исполко
мам городского и район
ных Советов народных де
путатов предложено взять 
под контроль' в одиннадца
той пятилетке и оказывать 
необходимую п о м о щ ь 
строительным организаци
ям. В целях координации 
работ предприятий и орга
низаций, участвующих в за- »-, 
стройке новых микрорайо-< 
нов, бюро горкома партии 
утвердило городской орга
низационный комитет под 
председательством секрета
ря горкома КПСС И. А. 
Стадникова.

В 1981 ГОДУ НА ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬ- ПЛУАТАЦИЮ ДОМА ОБЩЕЙ ПЛОЩАДЬЮ 
CTBQ ВЫДЕЛЕНО 18,7 МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ, ОКОЛО 109 МИЛЛИОНОВ КВАДРАТНЫХ МЕТ
ИЛИ НА 500 МИЛЛИОНОВ БОЛЬШЕ, ЧЕМ В РОВ, УЛУЧШИТЬ ЖИЛИЩНЫЕ УСЛОВИЯ СВЫ- 
НЫНЕШНЕМ. ЭТО ПОЗВОЛИТ ВВЕСТИ В ЭКС- ШЕ 10 МИЛЛИОНОВ ЧЕЛОВЕК.
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Эти последние дни ухо
дящего года и десятой пя- 
тилетки особенно напря- 
женны у нас, строителей: 
коллективы стройуправле
ний трудятся на сдаточ

ных объектах — заканчи
ваются монтажи домов, ве
дутся отделочные работы, 
благоустройство.

На снимке нашего фото
корреспондента В. Калима-

сова, побывавшего в эти 
дни в микрорайоне «Пар
ковый», вы видите монтаж 
дома. Ведутся работы 
бригадой под руководством 
Е. В. Палева (СУ-28).

Остались считанные дни

С трибуны конференции по качеству

НЕ ОМРАЧАТЬ РАДОСТЬ НОВОСЕЛИЙ
Жилищное строительст- трудности в работе эксплу- уклоны канализации и

На 114-квартирном доме 
№ 27 в квартале № 3 
«Комсомольский» за две 
недели до окончания года 
еще «светится» верхний 
этаж, нет крыши, но дом 
этот сдаточный.

О положении дел на 
сложном и трудном объек
те рассказывает прораб 
СУ-1 Н. С. НУЖДИН:

— Дом все еще не за
кончен монтажом. Не пе
рекрыт один подъезд. Два 
дня бригада Н. В. Муртако- 
ва (СУ-27) ждала парапет
ный камень и не могла по
ложить ни ригеля, ни пли
ты перекрытий. Затем мон
тажникам нужно будет ус
тановить на крыше вент- 
блоки, обложить их кир
пичом и так далее. Кроме

* В головной группе НК

Порочная 
практика 
осуждена

Головная группа народ
ного контроля провела 
очередное заседание, на 
котором проанализировала 
вопрос о поставке стено
вых панелей с незастек
ленными оконными и двер
ными блоками на строи
тельные объекты. Объяс
нения дозорным дал заме
ститель директора завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола Б. С. АВДОШИН.

В ходе обсуждения конт
ролеры осудили порочную 
практику поставки не
укомплектованных пане
лей. Учитывая, что генпод

На пусковых

объектах

того, немало дел у них и 
внутри дома. Так, они еще 
не конопатили перегород
ки, не пробивали отвер
стия, не выполнили кир
пичные работы, поэтому до 
сих пор не сдали дом под 
отделку. Бригаде предстоит 
смонтировать переходную 
лоджию к дому № 12.

Только что пришли на 
дом слаботочники, но до 
сих пор нет ни лифтовиков, 
ни электриков.

рядные управления произ
вели остекление оконных и 
дверных блоков своими 
силами и стоимость этих 
работ учли в дефектных 
актах при приемке короб
ки под отделку, головная 
группа предложила заводу 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола выдать стекло, ис
пользованное для остек
ления панелей поставлен
ных без остекления окон
ных и дверных блоков, и 
предупредила, что в даль
нейшем недопустимо вести 
поставки неукомплектован
ных стеновых панелей.

В адрес Ирбитского сте
кольного завода головная 
группа направила письмо 
по вопросу размерности 
стекла, не соответствующе
го ГОСТу.

На заседании группы бы
ли рассмотрены и другие

С коммуникациями дела 
несколько лучше. Тепло 
вот-вот должны пустить. Ка
нализация сделана. Тран
шея под газ готова. Под 
кабель вырыта наполовину.

Наши плотники из бригад 
Воронцова, Пристова, Мо- 
гильникова и Королева при
шли на дом, когда монтаж
ники возводили еще седь
мой этаж, но у нас «не 
закрыты» шпунтом пока 
еще 25 квартир. Сегодня 
ждем с нового квартала 
«Парковый» бригады шту
катуров Волковой, Карамо
вой и Шавловой. Качаем 
для них раствор.

В общем, сделаем все 
возможное, чтобы сдать 
дом в этом году.

организационные вопросы, 
а также — своевременное 
рассмотрение писем и жа
лоб трудящихся, поступаю
щих как в домостроитель
ный комбинат, так и в под
разделения комбината. 
Председателю группы на
родного контроля СУ-1 
Т. И. Битюцкой предложе
но усилить контроль за ра
ботой с письмами трудя
щихся.

Головная группа народ
ного контроля отмечает 
также недисциплинирован
ность руководителей мон
тажных и генподрядных 
управлений, которые не на
правили на заседание груп
пы своих представителей.

Г. ЗАХАРОВ^
председатель головной 

группы НК 
сдск.

атационных служб и по
рождают многочисленные 
жалобы.

В последнем году прош
лой пятилетки оценку 
«удовлетворительно» имел 
только один дом из пяти, в 
1977 г. было 2 дома из 
пяти, а вот в прошлом го
ду уже каждый второй 
дом был сдан на «трой
ку». Если учесть, что ком
бинату за оставшееся вре
мя необходимо ввести поч
ти половину годового объ
ема жилья, то рассчиты
вать на значительное 
улучшение показателя ка
чества в целом за теку
щий- год, видимо, не при
ходится.

Как видите, за эту пя
тилетку произошло резкое 
снижение качества строи
тельства домов. И это, за
мечу, произошло в годы 
всенародного движения за 
повышение эффективности 
и качества.

И хочу обратить внима
ние на вопросы, которые 
доставляют наибольшие 
неприятности и огорчения 
многим жильцам, создают 
большие трудности в рабо
те эксплуатационных 
служб и конфликтные си
туации.

Первый конфликт начи
нается с передачи дома 
под заселение. Возьмем 
примеры этого года. Четы
ре 16-этажных дома в 
квартале «Сортировоч
ный» сданы 6 августа и 
стояли незаселенные 3,5 
месяца, общежитие по 
ул. Сулимова сдано 30 
июня и не заселено до сих 
пор, дом по ул. Щорса — 
Машинная не заселялся 
в течение 6 месяцев. Ког
да же эти дома начали за
селять, то жителям при
шлось воду носить из со
седних домов, вместо 
электролампы зажигать 
свечку. Причина — сети 
водопровода и кабельные 
сети выполнены с боль
шим браком и их потребо
валось переделывать. В 
результате грубого брака 
и недоделок, главным об
разом, по инженерным се
тям в текущем году стоят 
незаселенными от 3 до 6 
месяцев около 1200 квар
тир. Можно себе предста
вить глубокое возмущение 
тех, кто полгода носит в 
кармане ордера на квар
тиры.

Но вот, наконец, заселя
ется дом, и после первого 
дождя ступени крылец от
падают и проваливаются в 
неза,сыпанную пазуху под 
крыльцом. В дом зайти 
трудно. Отмостки и приям
ки садятся, разрушаются, 
создаются контруклоны, в 
результате подвалы за
топляются водой. Это усу
губляется тем, что в под
вале начинается просадка 
грунта, возникают контр

во продолжает оставаться 
большим социально-эко
номическим вопросом, и 
внимание к нему в нашей 
стране не ослабевает.

На состоявшемся в ок
тябре текущего года Пле
нуме ЦК КПСС и сессии 
Верховного Совета СССР 
признано необходимым со
хранить на все годы один
надцатой пятилетки объем 
жилищного строительства, 
улучшая при этом его ка
чество. В десятой пяти
летке в городе будет вве
дено 580 домов общей 
площадью 3083 тысячи 
квадратных метров. Каж
дый четвертый свердлов
чанин получил новую 
квартиру или улучшил 
свои жилищные условия. 
Этот факт лишний раз 
подтверждает великую за
боту, постоянно проявляе
мую Центральным Коми
тетом нашей партии и пра
вительством о повышении 
благосостояния и улучше
нии жилищных условий 
советских людей.

В решении жилищной 
проблемы в городе исклю
чительно велика роль 
коллектива домострои
тельного комбината. За 5 
лет коллектив построил 
около 280 домов общей 
площадью 1750 тысяч 
квадратных метров. Это 
значит, что каждый второй 
сданный в городе дом по
строен коллективом ДСК. 
В это жилье заселилось 
около 200 тысяч свердлов
чан. Подавляющее боль
шинство новоселов выска
зывает искренние, горячие 
слова благодарности домо
строителям за добротное 
жилье.

За истекший период 
коллектив строительных 
подразделений комбината, 
коллектив завода им. Ле
нинского комсомола в тес
ном содружестве с науч
ными и проектными инсти
тутами, субподрядными 
организациями, коллекти
вами предприятий строй
материалов проделали 
значительную работу по 
повышению качества домо
строения. Есть йоложи- 
тельные моменты по каче
ству отделочных работ, в 
отделке и оформлении фа
садов, в повышении завод
ской готовности и качест
ва изделий. В целом внеш
ний вид жилых микрорай
онов выглядит сейчас бо
лее выразительно. Фаса
дам свердловских крупно
панельных домов завиду
ют многие города страны, 
и комбинат в этом вопросе 
занимает передовые пози
ции.

В то же время сегодня 
есть необходимость затро
нуть теневые стороны ка
чества вводимых домов, 
которые омрачают настро
ение жильцов, создают 

подвал становится сборни
ком нечистот.

Если к этому добавить, 
что у половины сдаваемых 
домов нет элементарного 
благоустройства, то понят
но, почему и жильцы, и 
служба эксплуатации не 
испытывают восторга от 
новых домов. Руководите
лям, линейному персона
лу, всем коллективам уп
равлений есть над чем 
серьезно поработать.

Второй вопрос связан 
с деятельностью _ монтаж
ных стройуправлений. В 
результате небрежного от
ношения к герметизации 
стыков панелей и темпе
ратурных швов создалось 
бедственное положение с 
промораживанием стен. 
Жалобы исчисляются мно
гими сотнями. Только в 
квартале «Веер» число 
случаев промерзания стен 
превысило более 200.

В этих управлениях со
здали специальные груп
пы по устранению выявля
емых в ходе эксплуатации 
дефектов. Руководителям 
СУ-27, . СУ-28, службе 
комбината по качеству не
обходимо изжить этот не
приятный брак. Надо, на
конец, наладить действен
ную, а не формальную 
поэтажную приемку мон
тажа.

Третий вопрос — каче
ство кровли. Оно за по
следнее время снизилось. 
Подтверждением этого яв
ляется тот факт, что в 
микрорайоне «Комсомоль- 
ский-3» на каждом втором 
доме кровля протекала. 
Как правило, это связано с 
некачественной обработкой 
у воронок, телеантенн, ра
диостоек, а порой и в це
лом некачественного вы
полнения ковра. Конечно, 
в условиях нашей зимы 
выполнить высококачест
венную мягкую кровлю — 
дело очень нелегкое, но 
ведь протекают и кровли, 
выполненные в весенне
летний период.

Над решением этой про
блемы следует серьезно 
поработать, причем надо 
решить ряд организацион
ных вопросов. Удивляет, 
например, почему комби
нат до сих пор не имеет 
битумно-кукерсольную ус
тановку для приготовления 
холодной мастики.

Нет сомнения, что кол
лектив ДСК найдет в себе 
силы изжить недостатки. 
Все новоселы, все службы 
города будут еще более 
благодарны строителям за 
их труд, за то, что они на
правляют усилия на повы
шение эксплуатационных 
качеств вводимых домов.

н. ПОЛЯКОВ, 
начальник инспекции

Госархстройконтроля.
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КОЛИЧЕСТВО до- 
рожно - транспорт
ных происшест

вий, их анализ, беседы с 
виновниками аварий гово
рят о том, что твердого 
знания правил дорожного 
движения и умения при
менять их в сложной до
рожной обстановке у пе
шеходов еще нет. А ведь 
на каждом перекрестке, 
на каждом участке доро
ги свои особенности дви
жения транспорта.

Проводя инструктаж по 
технике безопасности, на 
предприятиях, конечно, 
заботятся о том, чтобы 
предупредить работаю
щих об опасности в по
мещении и на территории 
предприятий. И естест-

ПЕЧАЛЬНЫЕ ИТОГИ
венно, человек, учиты
вая эти требования, ста
рается выполнить их. На 
дорогах города сейчас, 
пожалуй, даже опаснее, 
чем на производстве. Не
даром дорожно-транс
портный травматизм на
много превышает произ
водственный. Но на не
которых предприятиях 
руководство до сих пор 
не придает этому значе
ния, хотя еще 15 марта 
1978 года президиум 
Свердлоблсовпрофа по
становил «в срок до 1 
июня 1978 года ввести в 
тематику вводного инст
руктажа на всех пред

приятиях тему по прави
лам дорожного движения 
для пешехода и пасса
жира».

Чтобы доказать необ
ходимость этих мероприя
тий, приведем несколько 
примеров. Из салона ав
тобуса 22 ноября в 15 ча
сов выпал пассажир. Им 
оказался' водитель город
ской телефонной сети 
В. Власов. Тяжелейшую 
травму он получил толь
ко лишь потому, что на
ходился в нетрезвом со
стоянии. В подобном же 
состоянии был травмиро
ван и стрелочник произ
водственного объедине

ния «Уралобувь» А. Кузь
мин. Медики сказали, что 
на лечение этих постра
давших потребуется в 
среднем 3—4 месяца.

Всего за 11 месяцев 
1980 года в городе по 
вине пешеходов и пасса
жиров совершено 709 до
рожно-транспортных про
исшествий. Погибли 107 
человек, получили трав
мы — 742.

Среди пешеходов и 
пассажиров особенно вы
деляются недисциплини
рованностью люди по
жилого возраста — пен
сионеры. Из 1470 постра
давших 50 процентов — 

пожилые люди оказались 
под колесами транспор
та. Такая тревожная об
становка сложилась, ви
димо, потому что они по
являются на дороге, не 
учитывая ни состояния 
здоровья, ни интенсивно
сти движения транспор
та. Их поведение и те на
рушения, которые они 
допускают, можно срав
нить с детской непреду
смотрительностью.

А вот случай недис
циплинированности води
теля. 21 сентября води
тель Зубков, присмотрев 
в аэропорту двух пасса
жиров, повез их в Сверд
ловск. Нетрезвое состоя
ние шофера не смутило 
пассажиров. На десятом 

километре Сибирского 
тракта Зубков, не спра
вившись с управлением, 
выехал на полосу встреч
ного движения, ударился 
в бензобак автомобиля 
ГАЗ-53. От удара легко
вая машина загорелась. 
Водитель и пассажиры 
погибли.

Всего за 11 месяцев в 
городе зарегистрировано 
1666 дорожно-транспорт

ных происшествий, в ко
торых 150 человек по
гибли, 1321 травмирова
ны. Среди пострадавших 
162 — дети. Такие ито
ги года должны насторо
жить нас.

Е. КУЗНЕЦОВА, 
инструктор 

ГАИ.
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ЧЕЛОВЕК НА ЗЕМЛЕ
Все меньше 
окружающей природы. 
Все больше

окружающей среды. 
Р. Рождественский.

На занятии районного 
лектория по охране приро
ды при Кировском район
ном Совете ВООП с до
кладом «Человек и приро
да» перед слушателями 
выступила кандидат био
логических наук, сотруд
ник Института экологии ра
стений и животных УНЦ АН 
СССР К. В. Михеева. Она 
рассказала о законах, из
данных в нашей стране по 
охране воздуха, воды, ле
сов и так далее.

В настоящее время мы 
вынуждены говорить об 
экологическом кризисе. 
Как возникла и чем вызва
на эта проблема!

Человек создал в ре
зультате своей деятельно
сти окружающую его сре
ду. Эпоха научно - техни
ческой революции — это 
искусственные моря, плоти
ны ГЭС, БАМ. Люди меня
ют климат на земле.

Прогресс характеризует 
силу и мощь человека. 
Появилась новая отрасль 
науки — экология, изучаю
щая взаимоотношения все
го живого со средой оби
тания.

Но чтобы добиться со

гласия с природой, нужно 
принять ее условия. Серь
езной проблемой стал 
энергетический кризис. С 
этим связаны, например, 
военные конфликты, про
исходящие на Ближнем Во
стоке. По подсчетам со
ветских ученых, энергети
ческих ресурсов на Земле 
осталось в среднем на 
80—140 лет. Из них угля 
на 100 лет, марганца на 40 
лет, нефти на 30—35 лет, 
олова и свинца на 20—25 
пет.

Человеку не хватает бел
ков, углеводов, однако мы 
используем пищевые ре
сурсы Земли, способной 
прокормить 95 миллиар
дов человек, всего на 0,5 
процента. В наше время 
есть в мире целые райо
ны, где люди голодают.

Ощутимо не хватает нам 
и пресной воды. Большие 
запасы пресной воды на 
Земле находятся в снеге 
и ледниках. Человек по
требляет сейчас воды при
мерно в 1000 раз больше, 
чем ему необходимо, и 
берет ее чистую, а возвра
щает — грязную. Причем, 
если сельский житель по
требляет где-то 50 лит
ров воды в сутки, то го
родской — 500—600 лит
ров. Реки Европы в настоя
щее время превратились в 
сточные каналы. Рейн на

зывают канализационной 
артерией. До 24 миллионов 
тонн загрязненных ядови
тых веществ выносят его 
воды ежегодно в низовья, 
в район Нидерландов. У 
нас в стране 85 процентов 
питьевой воды находится 
за Уралом, в то время как 
население европейской ча
сти страны составляет 80 
процентов.

О том, как мы небрежно 
эксплуатируем источники 

воды, говорит повсемест
ное загрязнение морей и 
океанов. В настоящее вре
мя на океанских просторах 
изобилие твердых веществ 
(пластмасс), а потери неф
тепродуктов составляют 
ежегодно 39—45 миллио
нов тонн. Если так будет 
продолжаться, уже через 
10—15 лет океаны покро
ются тончайшей нефтяной 
пленкой. Трудно предска
зать, к чему это приведет. 
Ведь благодаря океанам 
планета дышит, не зря же 
их называют ее кровенос
ной системой. Одно вре
мя в нашей стране изго
товляли дуст (ДДТ), а за
тем его находили в пече
ни белых медведей, китов, 
пингвинов, в молоке кор
мящих женщин островных 
государств. США и Япо
ния сейчас увлечены захо
ронениями на дне океанов 
отходов в бункерах, но 

ведь в конце концов про
изойдет расконсервация 
их.

Обострилась в последнее 
время и проблема экс
плуатации воздушных ре
сурсов. В настоящее вре
мя выбросы газообразных 
и твердых веществ в ат
мосфере достигли такого 
уровня, что растительность 
на Земле не успевает пе
рерабатывать углекислый 
газ. Если так будет про
должаться, температура 

атмосферы в течение бли
жайших 50 лет может по
выситься на 3—4 градуса, 
что вызовет интенсивное 
таяние полюсных ледни
ков и затопление всех низ
менностей на Земле, ос
новных житниц планеты. С 
другой стороны, наряду с 
выбросами газообразных 
и твердых веществ в ат
мосферу (280 миллионов 
тонн в год), в нее выбра
сывается ежегодно 220 
миллионов, тонн золы, ко
торая препятствует про
хождению солнечных лу
чей, что может вызвать на 
планете похолодание.

Нельзя не учитывать и 
тот фактор, что через воз
душную стихию мы загряз
няем сушу. Швеция и Нор
вегия не так давно предъя
вили в ООН судебный иск 
на Англию, где одно вре

мя заводские трубы сде
лали более высокими, в 
результате чего на эти 
страны выпадали так назы
ваемые «кислые» дожди. 
Судебный иск был признан 
вполне обоснованным, Ве
ликобритания получила 
особое предписание и 
подверглась штрафу.

Эти «кислые» дожди, за
грязнение атмосферы, вод, 
полей и лесов различными 
отходами производства от
равляющими веществами 
вызывают на Земле гибель 
животных и растений. Не
вежественное человечест
во уничтожило начисто от
дельные виды животных, 
(в течение 10—12 лет бы
ли уничтожены 75 миллио
нов американских бизонов, 
около 2,5 миллиарда осо
бей странствующего голу
бя].

А сколько сил затрачива
ют медики для борьбы со 
все новыми видами вирус
ных заболеваний и штам
мов, которые возникают 
благодаря загрязнению 
окружающей природы че
ловеком. Фармацевты не 
успевают разрабатывать 
каждый год новые антибио 
тики. И еще. Если в 1946 
году мы знали 12 видов 
вредителей, то сейчас их 

количество возросло до 
150 видов. И многие из них 
успешно противостоят дей
ствию отравляющих ве
ществ (колорадский жук, 
термиты, малярийный ко
мар, завезенный из Евро
пы в Южную Америку, и 
так далее). А сколько 
средств пришлось затра
тить для восстановления 
поголовья зубров, сайга
ков, куланов, лося и так 
далее.

В мире каждую минуту 
рождается 142 человека, 
за год на Земле появляет
ся около 60 миллионов но
вых жителей. К началу на
шего века население зем
ного шара составляло 1,6 
миллиарда человек, сей
час — окойо 4 миллиар
дов, к 2000 году станет 
около 6 миллиардов. Уве
личилась средняя продол
жительность жизни челове
ка. Если в средние века 
она составляла 20—30 
лет, в эпоху капитализма— 
40—50 лет, то теперь уже 
60—70 лет.

Человеку нужно по-но
вому взглянуть на свою 
роль на Земле, жить в 
дружбе и согласии с при
родой, знать и чтить ее 
законы. В этом залог на
шего будущего развития.

* Спортивная

ЖИЗНЬ дек

ГЛАВНОЕ -
МАССОВОСТЬ

В начале декабря во 
Дворце культуры им. 
М. Горького спортивная 
общественность провела 
отчетно-выборную конфе
ренцию коллектива физ
культуры домостроитель
ного комбината. На конфе
ренцию прибыли делега
ты со всех стройуправле
ний комбината, с завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Отчетный доклад на 
конференции сделал стар
ший инструктор физкуль
туры, председатель сове
та ДСО ДСК Г. Г. Лям- 
цев. Он рассказал о жиз
ни и делах спортсменов 
комбината за 1979— 
1980 годы. В частности, 
он сообщил, что в олим
пийском году спортсмены 
нашего коллектива до
стигли неплохих резуль
татов.

У нас подготовлено 
шесть кандидатов в ма-

•стера спорта СССР, трид
цать спортсменов перво
го разряда.

Большое внимание за 
отчетный период уделя
лось сдаче норм нового 
комплекса ГТО — в ком

бинате 930 строителей 
являются обладателями 
золотых и серебряных 
значков ГТО.

Конференция прошла 
активно. Выступающие 
назвали немало недо
статков, упущений в 
спортивной работе. Ин
тересные мысли и пред
ложения по улучшению 
спортивно - оздорови
тельных мероприятий вы
сказали зав. отделом обл- 
совета ДСО «Труд» В. 
Дутов, тренер по художе
ственной гимнастике О. 
Гаврилова, инструкторы 
В. Капустин (СУ-7), П. 
Фонарев (СУ-28), Л. 
Кузьмин (СУ-13), тре
нер по бадминтону А. По- 
мыткин и другие.

На конференции вы
ступили также замести
тель начальника ДСК 
А. А. Волынский, предсе
датель ОПК А. А. Белов 
и секретарь комитета 
ВЛКСМ В. В. Лучина.

Участники конферен 
ции избрали новый состав 
совета ДСО в количестве 
27 человек. Председате
лем совета избран дирек
тор строящегося завода 
крупнопанельного, домо
строения В. Г. Рожнов.

Кроме того, на конфе
ренции состоялось на
граждение лучших спорт
сменов ДСК, спортивных 
активистов. Конференция 
приняла дополнительные 
социалистические обяза
тельства коллективов 
физкультуры на 1981 год 
в честь XXVI съезда 
КПСС.

Е. ПРИНЦ, 
тренер по фигурно
му катанию ДСК, 
член совета ДСО.
НА СНИМКАХ: вме 

сте с мамой на лыжной 
прогулке; очередное за
нятие в группе здоровья 
ведет инструктор физ
культуры М, Пимкин.

Фото В. Калимасова.

* Лыжи '

СТАРТУЮТ ЗАВОДЧАНЕ
в прошедшее воскре

сенье лыжные соревнова
ния организовали у себя 
заводчане. Лыжи стали 
одним из самых любимых 
видов спорта, но особенно 
это заметно в нынешнем 
сезоне.

— В прошлом году,— 
сообщил нам заведующий 
заводской лыжной базой 
Алексей Жаров, — лыж 
у нас было гораздо мень
ше, и даже в воскресные 
дни несколько пар всегда 
оставалось. А этой зимой 
наша база укомплектова
на до 200 пар, и все — 
нарасхват.

Действительно, моло
дежь сейчас отдает пред
почтение этому прекрас
ному виду спорта. А для 
заводчан он вдвойне удо
бен и приятен — кругом 
лес.

Сбор был назначен у 
заводоуправления. Уже 
тут стало ясно, что самым 
представительным по 
числу спортсменов будет 
цех № 2. В арматурном 
любят спорт, но эта лю- 
бойь не ограничивается, 
как у многих, просмот
ром спортивных состяза
ний по телевизору. Боль
шинство молодежи зани
мается в различных сек
циях, в том числе и лыж
ной. Хороший примео 
коллективу подают меха
ник цеха Владимир Вис- 
лоушкин, секретарь ком
сомольской организации 
Татьяна Бикбатурова. 
Они постоянные участни
ки всех спортивных меро
приятий.

Наконец, подобраны 
лыжи, ботинки, палки. 
Все направились к стар
ту. Протянули два крас
ных полотна с надписями 
«старт» и «финиш», от

куда-то взялся малень
кий столик, на который 
водрузили кубок. Инте
ресно, кому же он до
станется?

Заместитель секретаря 
партбюро завода А. И. 
Носков пожелал участни
кам спортивного праздни
ка легкой лыжни, ре
кордного времени.

Судья соревнований 
Валерий Тупицын объя
вил лыжный пробег муж
чин на пять километров. 
Лучшее время среди 
мужчин показал А. Ше
стаков (цех № 9) — 14 
минут 50 секунд. На вто
рое место вышел В. Вис- 
лоушкин (цех № 2), тре
тье место занял М. Мо
розов (цех № 9).

Среди женщин на ди
станции три километра 
самой быстрой оказалась 
Р. Смирнова из заводо
управления. На несколько 
секунд позже ее пришла 
Т. Дылдина (цех № 2), 
на третьем месте оказа
лась М. Помазкина 
(цех № 6).

Затем была объявлена 
эстафета из пяти этапов. 
Результаты ее были сле
дующие: первое место за
нял цех № 2 — спортсме
ны из арматурного про
шли свою ди’станцию за 
1 час 46 минут 28 секунд. 
Вторыми по времени ока
зались лыжники из цеха 
№ 4, третье место у 
спортсменов цеха № 11.

Итак, кубок в руках 
самого спортивного на 
сегодняшний день цеха 
№ 2. Под одобрительные 
аплодисменты А. И. Но
сков вручает переходя
щий приз и Почетные 
грамоту победителям.

Л. КУРИНАЯ, 
корреспондент 

заводского радио.
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